
Communication d’Alain Raymond, curé du groupement 

paroissial de Montréal-La Cluse, après sa nomination 

comme administrateur du groupement paroissial 

d’Izernore (1) 

Nos deux Conseils Pastoraux d’Izernore et de Montréal se sont 
retrouvés mercredi 25 mai avec le vicaire général et le curé 
d’Oyonnax, doyen. 

Le Père Parfait, curé d’Izernore finit son contrat avec le diocèse au 31 
août et, à la rentrée et il ne sera pas remplacé. 

Il s’agissait donc, pour nos deux conseils pastoraux, d’envisager 
sereinement l’avenir.  

La réalité, c’est que le nombre de chrétiens, dans notre pays et dans 
notre diocèse est moindre qu’il y a quelques années et, par 
conséquent, il y a aussi moins de prêtres. 

Ce n’est pas cette réalité qui va nous empêcher de vivre notre foi. Au 
premier siècle, les chrétiens étaient bien moins nombreux 
qu’aujourd’hui et ce n’est pas ce qui les a empêchés de rayonner et 
de témoigner. 

Nous avons au moins une raison de nous réjouir. Nous allons nous 
ouvrir à d’autres chrétiens et nous allons nous enrichir les uns les 
autres. Nous allons accueillir nos deux communautés chrétiennes 
avec leurs limites et leurs richesses. 

Concrètement, nous allons nous donner des priorités avec nos deux 
conseils pastoraux, le 15 juin prochain. La priorité, c’est d’être 
résolument missionnaire, de partager cette foi qui nous fait vivre. 

Tous les mois, des jeunes rejoignent l’aumônerie. Des adultes 
demandent le Baptême, la Confirmation, la Première Communion. 

Qui, quelle équipe dans nos communautés chrétiennes va se mettre 
en route pour les accompagner ? C’est ça, la priorité. 

L’autre priorité, c’est de faire communauté ensemble, Izernore et 
Montréal. Et, pour cela, se déplacer pour se rencontrer. J’ai souvent 
dit que si nous n’osions pas déranger, nous déranger les uns les 
autres, nous n’étions plus vraiment une communauté chrétienne. 
Alors, j’espère que ceux qui n’ont pas de moyens de locomotion 
dérangeront ceux qui en ont. Et que ceux qui en ont, proposeront 
largement leurs places libres. Ce sera une manière de mieux nous 
connaître encore et de covoiturer encore mieux ! 

Plus concrètement, Je vais vous dire ce que nous avons envisagé pour 
les célébrations du dimanche parce que c’est ce qui vous touche en 
premier, sans doute. Mais notre vie chrétienne ne se résume pas à la 
messe du dimanche même si c’est très important. 

Ainsi, un samedi soir et un dimanche par mois, la messe sera à 
Izernore et les autres dimanches, elle sera au Foyer. Les autres 
samedis soirs, nous continuerons à « tourner » dans les villages. 

Je compte sur chacun d’entre vous pour bien être présents le 
premier dimanche où la messe aura lieu à Izernore et les dimanches 
suivants. 

Nous préciserons tout cela le 15 juin avec les conseils pastoraux et 
nous avons l’année scolaire prochaine pour nous engager encore 
davantage pour rayonner et témoigner de l’Amour. 

 

(1) : Intitulé de la nomination dans « Eglise des pays de l’Ain » n° 
6 du 1er juin 2023 : 
M. l’abbé Alain RAYMOND, curé du groupement paroissial de Montréal-la-Cluse, 
est nommé en outre administrateur du groupement paroissial d’Izernore, pour une 
durée d’un an. 


